

“sentire vim doloris, fac ut tecum lugeam.”

d) Enfin, Marie est la Mère de la divine Pureté. On sait combien est nécessaire la pureté de conscience pour s'approcher de la Communion, et combien rigoureuse fut la punition de celui qui n'avait pas pris la robe nuptiale pour assister au banquet du père de famille.

Où pourrons-nous acheter, dans notre misère extrême, ce vêtement de noces ? Marie y a pourvu : “Tous les siens, dit l'Écriture, ont reçu un double vêtement : Omnes enim domestici ejus vestiti sunt duplicibus.”

“O Marie, vous nous prêterez votre manteau de pureté, vous nous revêtirez de la blancheur, de l'éclat de votre conception immaculée ; revêtu de vous, ô Marie, Jésus me recevra bien ; il viendra en moi avec plaisir ; il vous verra en moi, et il fera ses délices d'habiter dans mon cœur.” (P. Eymard).

(La fin au prochain numéro).

De la dignité sacerdotale de Marie

Afin de procéder avec méthode, demandons-nous d'abord en quoi Marie ressemble à Jésus Prêtre, et si, pour intervenir dans le sacrifice, elle a été investie, comme lui, de la dignité sacerdotale.

A cette première question nous répondons que, élue pour offrir au Père céleste, en union avec Jésus, la sainte victime formée de sa propre substance, elle ressemble à ce divin Pontife, non point par l'ordre sacerdotal, qu'elle était incapable de recevoir, mais par une grâce équivalente au sacerdoce, dont elle fut ornée.

En effet, dans l'ancien comme dans le nouveau Testament, les femmes furent toujours exclues du sacerdoce. Les Constitutions des Apôtres, monument de l'antiquité chrétienne, proclament qu'il est défendu d'investir les femmes de la mission d'enseigner dans l'Église, et d'y exercer des fonctions sacerdotales, de peur de violer l'ordre de la nature. Elles ajoutent que c'est une erreur commune aux païens, d'instituer des prêtresses en l'honneur des déesses de leurs fausses religions. Tertullien, saint Irénée et saint Épiphane s'élèvent avec force contre certaines sectes hérétiques qui avaient accoutumé de conférer à des femmes les ordres sacrés. Et l'on pourrait citer bien d'au-